

Ganaderos, consumidores y partidos exigen el cierre de fronteras para evitar la fiebre aftosa

Los cerdos importados del Reino Unido serán sacrificados en la propia explotación de Burgos

AGENCIAS • MADRID

Organizaciones de agricultores y ganaderos, los comerciantes y partidos políticos pidieron ayer que se extremen las medidas y la «paralización de las importaciones» ganaderas para evitar la propagación de la fiebre aftosa entre la cabaña nacional. Los 540 cerdos importa-

dos del Reino Unido que se encontraban en cuarentena en una granja de Burgos serán sacrificados en la propia explotación y convertidos en harina que posteriormente será incinerada, según informó la Consejería de Agricultura de la Junta de Castilla y León. El Comité Veterinario Permanente de la Unión

Europea (UE) prorrogó hasta el 9 de marzo el embargo aplicado a las exportaciones británicas de ganado para evitar una mayor propagación de la fiebre aftosa, siguiendo una propuesta del Ejecutivo comunitario, mientras el número de casos confirmados en el Reino Unido asciende a 17.

La Junta castellanoleonés insistió en que hasta el momento, los cerdos inmovilizados no presentan síntomas de fiebre aftosa y todas las pruebas que se les han practicado han arrojado resultados negativos; cuatrocientos de estos animales llegaron a Burgos el pasado 15 de enero y los 140 restantes entraron el 21 de febrero. La Asociación Agraria Jóvenes Agricultores (ASAJA) pidió ayer a las instituciones comunitarias la paralización inmediata de los intercambios comerciales de ganado vivo (vacuno, ovino, porcino y caprino) entre todos los Estados miembros durante, al menos, 15 días para evitar la propagación de la fiebre aftosa. ASAJA reclamó también la prórroga del cierre decretado por la Comisión Europea a las exportaciones británicas tanto de animales vivos como de carne, leche y derivados.

El secretario de la Unión de Pequeños Agricultores (UPA), Fernando Moraleda, pidió ayer el cierre de todas las fronteras para impedir la entrada de la fiebre aftosa en España y la inmovilización absoluta de todos los animales españoles que son susceptibles de contraer esta enfermedad. Según Moraleda, «en España no tenemos política de sanidad animal» y «siempre vamos por detrás de los acontecimientos, cuando hace una semana que apareció el primer brote de aftosa en el Reino Unido y cuando los 540 cerdos sacrificados en Burgos llevan cuatro días en su explotación».

La Asociación Nacional de Comerciantes de Ganado Porcino (Ancopor) recomendó ayer a sus empresas que no importen en los próximos 20 días ganado porcino de Holanda, Francia y Alemania, aunque sólo esté prohibido para Reino Unido, hasta que se



Un trabajador, junto a varias vacas muertas, esperando la orden para la incineración de los animales.

aclarar la situación sanitaria con respecto a la fiebre aftosa.

El gerente de Ancopor, Alberto Herranz, aseguró que el mayor problema que existe en estos momentos es controlar esta enfermedad en el ganado ovino, debido a un incremento del comercio intracomunitario de corderos

para abastecer la mayor demanda de este tipo de carne con motivo de la Pascua musulmana.

El sindicato agrario Unió de Pagesos (UP) exigió ayer que, de forma inmediata, el Ministerio de Agricultura prohíba el movimien-

to de animales vivos entre las comunidades autónomas «con el objetivo de controlar todas las cabañas de ganado de España». El portavoz del CiU en el Congreso, Xavier Trias, presentó ayer una interpelación urgente al Gobierno sobre las medidas que piensa adoptar para evitar la propagación de la epidemia de la fiebre aftosa, y reclamó la inmovilización inmediata de los animales susceptibles de padecer la enfermedad al menos durante 15 días.

CiU propone en la iniciativa parlamentaria, que se debatirá en el Pleno el miércoles 7 de marzo, que se impulse un plan de medidas profilácticas y de prevención,

entre las que cita la desinfección de los transportes de ganado y plantea la prohibición de importaciones de ganado y derivados desde países donde ha aparecido la enfermedad.

Por su parte, el director general de Alimentación del Ministerio de Agricultura, Francisco Simón Vila, manifestó ayer que «España ha conseguido controlar la entrada de fiebre aftosa a través de la frontera de Marruecos, mientras el Reino Unido no ha sido capaz de impedir su propagación». El Gobierno español ha decidido sacrificar a los animales importados del Reino Unido en el último mes, para evitar una propagación de la fiebre aftosa que padece ese país, informaron hoy, lunes, en Bruselas fuentes diplomáticas.

UP exige al Ministerio de Agricultura que se prohíba el movimiento de animales vivos entre las comunidades autónomas

Heribert Barrera se suma a los augurios de la desaparición de Cataluña ante la llegada masiva de inmigrantes

AGENCIAS • BARCELONA

Los augurios del ex presidente del Parlament Heribert Barrera de que Cataluña «desaparecerá» si prosiguen las corrientes migratorias, han avivado la polémica política sobre la integración de los extranjeros, que se inició la semana pasada cuando Marta Ferrusola advirtió de las «imposiciones» religiosas de los inmigrantes. El ex secretario general de Esquerra Republicana (ERC) Heribert Barrera afirma en un libro-entrevista que será presentado mañana que «si continúan las corrientes migratorias actuales, Cataluña desaparecerá», al tiempo que señala que hubiera votado a favor de la actual Ley de Extranjería. Barrera también asegura en el libro, —que ya está disponible en las librerías y que se basa en una extensa entrevista

que le hicieron el pasado año—, que el líder de la ultraderecha austriaca, Jörg Haider, «no está haciendo ninguna proclama racista» cuando dice que en Austria «hay demasiados extranjeros». El libro, titulado *Qué piensa Heribert Barrera*, ha aparecido cuando aún colecciona la polémica por las declaraciones que efectuó la semana pasada la esposa del presidente de la Generalitat, Marta Ferrusola, advirtiendo de que los inmigrantes buscan una «imposición» religiosa y cultural.

La dirección de ERC se apresuró ayer a asegurar que no comparte «algunas de las expresio-

nes utilizadas por Heribert Barrera» ya que, según ha indicado el vicesecretario general del partido, Josep Huguet, «consideramos que algunas de sus palabras son muy desafortunadas y totalmente incorrectas». No obstante, Huguet ha dicho que estas afirmaciones de Barrera «son opiniones personales de una persona con una trayectoria impecable como demócrata, republicano, exiliado y emigrante» y ha recordado que Esquerra mantiene su intención de votar a favor de que se recurra contra la Ley de Extranjería. Por su parte, el presidente del grupo parlamentario de IC-V, Rafael Ribó, ha acusado a Barrera de «situarse en posiciones ideológi-

cas propias de la extrema derecha política» y ha lamentado el «alud de declaraciones para-políticas de personas significativas», en alusión a las afirmaciones de Ferrusola. Asimismo, el portavoz del PSC-CpC, Joaquim Nadal, se ha limitado a señalar que lo mejor «es que cada uno resuelva sus problemas», en una clara alusión al malestar que han despertado estas afirmaciones en ERC.

Por otra parte, la Asamblea de Inmigrantes en Barcelona decidió ayer por «una amplísima mayoría» abandonar de forma ordenada los encierros cuando todos los inmigrantes tengan su resguardo de petición de permiso y una vez el Gobierno se comprometa a firmar el anexo al acuerdo del día 8 de febrero. Los encerrados llevan un mes y una semana en el interior de las iglesias.

Los inmigrantes encerrados en las iglesias de Barcelona acuerdan en asamblea que las abandonan, pero no dicen en qué fecha lo harán

Sacrificadas en el Reino Unido
1.800 vacas,
1.600 cerdos
y 3.500 ovejas

El Gobierno británico decidió ayer recurrir a una ley apenas aplicada a lo largo de la historia para autorizar a los ayuntamientos a que prohíban el tránsito de personas por senderos rurales y caminos. Las carreras de caballos han sido suspendidas hasta el 7 de marzo y corre peligro la celebración del festival anual de carreras de Cheltenham. Mientras tanto, los servicios británicos de veterinaria se esfuerzan por trazar la pauta de extensión de la infección, tras la detección ayer de cinco nuevos casos, que elevan ya a 17 el número de brotes. Dos brotes fueron identificados ayer en Gales, donde se especula sobre la posible cancelación de un partido internacional de rugby, entre Gales e Irlanda, este fin de semana.

La identificación de los primeros casos ha permitido describir una pauta de extensión de los brotes desde el que se considera foco original de la epidemia, en las proximidades del aeropuerto de Newcastle. Ya se han sacrificado en el Reino Unido 1.800 vacas, 1.600 cerdos y 3.500 ovejas. Granjeros, responsables gubernamentales y veterinarios anhelan una pausa en el número de casos detectados, que sería el primer signo de que la extensión del brote originario ha sido contenida. Pero la detección de casos, el lunes y el martes, en mercados y mataderos comarcales en diferentes puntos de Inglaterra incita al pesimismo. En Londres, el sentimiento de crisis nacional ha llevado a que se pida al Gobierno de Blair que anuncie ya que no se celebrarán elecciones en abril o mayo, como estaba previsto.

'Bartolín', condenado a pagar una multa de 270.000 pesetas por simular su secuestro

COLPISA • SAN SEBASTIÁN

El ex concejal del PP en el Ayuntamiento de La Carolina, Bartolomé Rubia Muñoz, conocido como *Bartolín*, ha sido condenado a pagar una multa de 270.000 pesetas por un delito de simulación de secuestro.

La sentencia considera «probado» que Rubia Muñoz «fue protagonista por sí solo de su propio secuestro con el afán de conseguir protagonismo a nivel nacional». La resolución judicial fue hecha pública ayer por la sala de lo Penal número 5 de la Audiencia Provincial de San Sebastián. El ex concejal de La Carolina fue juzgado el pasado 13 de febrero y ha sido condenado a una multa económica.